
记者 梁凌凌

昨日，县委书记李宁就城乡生活

垃圾分类工作开展调研。他强调，生

活垃圾分类关系千家万户，各级各部门

要进一步强化责任、完善制度，以点带

面、大力推广，全民动员、形成合力，不

断改善我县人居环境，让群众更有获得

感。副县长吕田参加调研。

李宁一行首先来到南明街道南明

花园小区调研。南明花园是我县首个

实行生活垃圾分类“定时定点”投放和

清运模式的试点封闭式小区。小区内

集中设置了生活垃圾投放点、再生资

源回收点，每天定时投放并由县环卫

处分类运输。小区物业负责人介绍

说：“垃圾定时定点投放清运后，小区

环境更好了，大家参与的积极性挺

高。”李宁在听取相关情况介绍后，勉

励小区再接再厉，进一步把垃圾分类

工作抓实抓细抓出成效。

随后，李宁来到七星街道杨梅山村

和悦澜山小区调研。杨梅山村建起垃

圾分类处置中心、分拣中心、易腐垃圾

资源化处置站，还打造了垃圾分类宣传

教育基地，已经尝到垃圾分类带来的好

处。李宁希望该村积极探索提高生活

垃圾分类和资源化处置水平，进一步提

升村庄人居环境。悦澜山小区，每家每

户都有一张智能垃圾分类卡，居民可通

过智能卡，根据分类提示将家中的可回

收垃圾定点投放进可回收设备，就能获

得相应积分，积分可在指定超市、发袋

一体机等兑换生活小物品。李宁现场

检查了垃圾分类状况，要求小区注重强

化垃圾分类知识普及，引导居民增强分

类意识、养成分类习惯，从源头上提高

垃圾减量化、资源化处置水平。

李宁还走进新昌县餐厨垃圾处置

中心，实地察看城区餐厨垃圾资源化

减量化处置情况。据了解，该中心采

取的是黑水虻生物处理技术。餐厨垃

圾经机械自动预处理后，变成干净、均

匀的餐厨浆料用来饲养黑水虻，实行

生物处理。整个过程可分离分选出工

业油脂、有机肥和黑水虻鲜虫等产品，

实现变废为宝。李宁在实地察看现场

后，勉励该中心负责人着眼长远，积极

通过餐厨垃圾处理系统升级、扩容，努

力打造餐厨垃圾资源化减量化处理的

“新昌样板”，力争实现经济效益和社

会效益双赢。

调研中，李宁强调，要坚持以人民

为中心的发展思想，进一步明确职责、

强化责任，联动推进垃圾分类工作走

实走深；要注重总结推广行之有效的

分类模式，以点带面提高全县垃圾分

类工作水平；要加大垃圾分类知识普

及，增强公众垃圾分类意识，促进文明

习惯养成，更好打造共同的美丽家园。
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新昌天气

新昌县气象台7月29日发布：今

天晴到多云，午后部分地区有阵雨或

雷雨，有雷雨时短时风雨较大，偏南风

3到4级，白天最高温度36℃，森林火险

4级。明天多云，早晨最低气温26℃。

广告

打好打好““五大会战五大会战””推动高质量发展推动高质量发展

■“五大会战”先锋岗
建党99周年特别报道

记者 梁凌凌

7月22日，沙溪镇党委副书记钱炀

提前赶到办公室上班。他的汽车刚在

镇政府大院停落，来办事的“客人”就

接二连三地来了，电话铃声也是此起

彼伏。钱炀笑着说：“今天是‘下村日

’，上午我打算到联系片的几个村走一

圈，下午还有几项工作要协调，时间

紧，得分秒必争！”

今年是钱炀到沙溪工作的第六个

年头。“钱书记为人随和、认真细致、踏

实肯干。”沙溪镇董村村党总支书记俞

春国告诉记者，钱炀立足岗位做了不

少实事。今年初，新冠肺炎疫情来势

汹汹，外出村民尤其是在湖北地区的

人不约而同返回家乡。“我们一个村就

有17个人从湖北回来的，疫情防控压

力特别大。”俞春国将信息上报镇里

后，第一时间找到钱炀商量对策。

当时，村里的百姓已经谈“疫”色

变。根据镇里部署，钱炀要求俞春国

立即集结村两委班子及党员力量，并

调配镇政府工作人员下村支援。紧接

着，他通过各种渠道，积极争取口罩、

测温仪等防疫物资，还带队走访前期

摸排出的疫情防控重点人员。“跑一

趟不够，再跑一趟，反复说，反复宣

传、解释。”最终17名从湖北回来的村

民全部主动配合居家隔离医学观察，

其他村民在接受疫情防控相关培训

后，也主动参与疫情防控任务，有效

确保了董村村的疫情防控安全。经

过此次联合抗疫，俞春国对钱炀认可

又多了一分。

“钱书记，经过你上次协调，村后

的便道已经在施工了。”当日，董村村

新宅自然村村干部俞水涛趁钱炀周三

下村，提出去现场看看施工进度。

新宅是一个韵味十足的古村，人

文和自然景观十分丰富，吸引乡贤投

资了“山涧堂”文化酒店项目。作为沙

溪镇的重大招商项目之一，新宅村的

村民内心清楚，大项目在村里落地，能

带来不少好处，但有些问题也着实让

他们苦恼。

原来，“山涧堂”文化酒店项目边

上有条机耕路，这是村民上山劳作的

一条便道。因为项目建设，这条便道

成了“断头路”，这让大家产生了一些

抵触情绪。钱炀了解到这个情况后，

以走访、座谈等方式多次调解，并把

调研中发现的问题及时向镇主要领

导做了汇报，引起镇里的高度重视，

很快就得到了解决方案——在村后

新建一条便道。“招商项目我们要全

力服务好，百姓意见也要及时照顾

到。”钱炀叮嘱村干部，抓紧落实便道

建设任务。

几天后，钱炀再一次来到村里了

解情况。俞水涛对他的到来一点都不

意外，“钱书记就是这么一个人，问题

喜欢一抓到底。”“你看，新便道已经完

成桥墩水泥浇筑了。”俞水涛介绍说，

等水泥硬化好了，就能进行下步施

工。钱炀仔细查看施工现场后，还是

皱起了眉头。“工地没有设置安全围

挡，不安全也不规范。”因为在他看来，

要赢得村民的信任与支持，就要用心

办好每件小事。

尽心实干，汗水不会被辜负。采

访中，钱炀虽然一直强调，自己只是一

个微不足道的基层“协调官”，只是尽

最大努力做好自己的本职工作。但大

家都知道，他敢挑最重的担子、敢啃最

硬的骨头，以“功成不必在我”的境界

和“功成必定有我”的担当，积极协调

各方攻坚克难，交出了乡村振兴大会

战连续三个月第一；平安稳定大会战

连续两个月第一等优秀答卷。

记者 高娃

实习生 张宇婕

7 月 27 日下午，县政协

举行十届常委会第二十一次

会议暨“请你来协商”专题议

政会，深入学习贯彻习近平

总书记考察浙江重要讲话精

神以及省委、市委相关会议

精神，县委十四届八次全体

（扩大）会议精神，专题协商

我县上半年经济社会发展情

况和制造业高质量发展情

况，为新昌努力成为“重要窗

口”中高质量发展的排头兵

贡献智慧力量。县委副书

记、县长黄旭荣出席会议并

讲话；县政协主席罗国安主

持会议；县委常委、统战部

长、县政协党组副书记王仲

林，县政协副主席徐剑平、丁

虹、梁国英、祝志芳、俞剑锋，

秘书长俞华锋及政协常委参

加会议。县人大常委会副主

任王国军应邀参加会议。

会 议 听 取 县 发 改 局 关

于上半年经济社会发展情

况通报和县经信局关 于 制

造 业 高 质 量 发 展 情 况 通

报 ；俞 剑 锋 作 参 政 议 政 中

心发言；政协常委、委员及

企 业 代 表 围 绕 科 技 创 新 、

产业升级、要素保障、乡村

振兴、人才新政、城市建设

等 领 域 积 极 建 言 资 政 、聚

智献策。

在听取议政发言后，黄

旭荣对委员提出的意见建

议予以肯定，表示将认真梳

理研究，在工作中充分吸收

采纳。她指出，2020 年是充

满挑战和考验的一年，新昌

坚持“两手都要硬、两战都

要赢”，以确定性的工作来

应对不确定的外部环境，上

半年经济社会运行呈现出

“稳中有进”的发展态势。

黄旭荣强调，下半年我

们要在做好常态化疫情防

控的前提下，紧紧围绕“六

稳”“六保”，通过稳经济、防

风险、抓项目、造亮点、补短

板 、惠 民 生 、守 底 线 、谋 长

远，以更大力度、更实举措

推动各项工作落实，确保高

水平全面建成小康社会和

“十三五”规划圆满收官，奋

力交出经济社会发展的高

分答卷。

黄旭荣还强调，从国际

来看，制造业已经成为新一

轮国际竞争和大国博弈的竞

技场，从全国来看，新一轮制

造业高质量发展热潮已经

来临，我们必须抓住机会。

要深刻认识推进制造业高

质量发展的客观形势，要正

确把握推进制造业高质量

发展的目标和路径，增强数

字变革、优质企业、科技创

新、重大项目、产业平台对

制造业高质量发展的引领

力 、支 撑 力 、驱 动 力 、撬 动

力、承载力。同时，要健全

工作机制、优化服务方式、

加强舆论引导，努力营造有

利于制造业高质量发展的

良好环境，在全社会凝聚起

重视制造业发展、崇尚创新

创业的蓬勃力量。

罗 国 安 作 会 议 小 结 讲

话，他充分肯定了我县上半

年经济社会发展和制造业高

质量发展所取得的成绩，并

就做新传统产业、做大新兴

产业、做强龙头企业、做大城

市能级、做实人才引进政策

等方面提出工作要求。

县政协举行十届常委会
第二十一次会议

攻坚有方的基层“协调官”
记沙溪镇党委副书记钱炀

科学精准推进垃圾分类
李宁在调研城乡生活垃圾分类工作时强调
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